



Sede del Pacífico organiza Simposio internacional sobre turismo y desarrollo

22 NOV 2011 Sedes Regionales



Expertos nacionales e internacionales estudian los impactos del turismo, la relevancia regional y el potencial crecimiento económico y social de la región (foto Carlos Villalobos Villalobos).

Los posibles efectos del turismo en sus paisajes naturales y humanos, en su cultura, desarrollo económico y planificación estratégica sustentable en la región del Pacífico son temas centrales del simposio internacional sobre turismo, desarrollo y desigualdad social que se lleva a cabo **del 21 al 23 de noviembre** la **Sede del Pacífico** de la Universidad de Costa Rica “Arnoldo Ferreto Segura” en Puntarenas.

La actividad que reúne expertos nacionales e internacionales es una reflexión teórica y metodológica sobre la relación turismo, desarrollo y desigualdad social con el fin de crear

una masa crítica de especialistas con una visión integral y sustentable de la actividad turística, que sean capaces de gestionar en forma efectiva el desarrollo regional y nacional. Además se busca promover la interdisciplinariedad en el quehacer turístico.

Parte de los objetivos es **conocer el impacto del turismo en la costa pacífica** y su relevancia regional y nacional con el fin de conocer los límites y potencialidades del crecimiento turístico, así como su impacto económico y social. Asimismo se establece una referencia válida para la docencia, la investigación y la extensión en las actividades turísticas en el Pacífico.

El turismo exige estudios específicos y multisectoriales, ya que la realidad es compleja porque los impactos sobre las estructuras sociales, ambientales, económicas y culturales dependen de las características propias de cada situación particular o de cada región. De hecho, **el turismo actualmente está sujeto a decisiones internacionales y nacionales con fuertes impactos sobre recursos naturales, socioculturales y económicos**, requiriendo una serie de previsiones y políticas públicas para su desarrollo, involucrando múltiples actores sociales tanto públicos como privados.



Durante el simposio internacional sobre turismo se analizan posibles efectos del turismo en sus paisajes naturales y humanos, en su cultura, desarrollo económico sustentable en la región del Pacífico Central (foto Carlos Villalobos Villalobos).

Por este motivo, en la Sede del Pacífico de la Universidad de Costa Rica se retoma un espacio de análisis que reúne a especialistas nacionales e internacionales para estudiar y conocer el impacto del turismo en la zona y su contribución al desarrollo de la región. Como consecuencia de lo anterior surge la necesidad de reflexionar sobre el crecimiento y la desigualdad social con una perspectiva de trayectoria e interregional, observando los circuitos de enlace con el turismo desarrollado en la costa pacífica de Panamá y Nicaragua.

Las diferentes áreas temáticas que se analizan en el simposio son: Turismo y desarrollo, Teoría y metodologías de la investigación, cultura, sociedad e identidad e impacto

ambiental y movimientos socio-ambientales. Además sus ejes temáticos son la interdisciplinariedad y la pertinencia en el desarrollo del Pacífico y sus nexos con la realidad Centroamericana, desde una perspectiva de equidad donde los profesionales piensen y se formen no solo para atender demanda económicas, sino que adquieran sensibilidad hacia el desarrollo de la región.

En el simposio participan panelistas nacionales de las sedes universitarias de Limón, Guanacaste, del Centro de Investigaciones Históricas (CIHAC), del Programa Institucional Península de Osa y Golfo Dulce (PIOSA), de la Escuela de Historia, del Programa Institucional de Gestión Ambiental Integral (ProGAI), de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), del Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (Cicap), la Escuela de Sociología, entre otros.

Los invitados internacionales son el Dr. Alfredo Falero especialista en Sociología del Turismo de la Universidad de la República del Uruguay y expertos en turismo de la Universidad Autónoma de Nicaragua y de las Universidades de Darién y Autónoma de Chiriquí en Panamá.

Alfredo Villalobos Jiménez
Periodista Oficina de Divulgación e Información
alfredo.villalobos@ucr.ac.cr